
 
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE RIO DE LOBA 

 

 

ATA NÚMERO CINCO DE REUNIÃO ORDINÁRIA 

DE ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE RIO DE LOBA 

 

-------Aos catorze dias do mês de dezembro do ano dois mil e vinte e dois, pelas vinte e 

uma horas, reuniu no edifício da sede da Junta de Freguesia de Rio de Loba, sito no 

Largo da Igreja em Rio de Loba, a Assembleia de Freguesia de Rio de Loba, com a 

seguinte ordem de trabalhos:----------------------------------------------------------------------- 

Antes da ordem do dia – 15 minutos 

Ponto 1 – Junta de Freguesia 

1.1 - Informação escrita do Senhor Presidente da Junta de Freguesia sobre as atividades 

desenvolvidas pelo executivo no âmbito das suas funções. 

1.2- Apreciação e aprovação do Plano de Atividades para 2023. 

1.3 – Apreciação e aprovação das opções do plano e da proposta de orçamento para 2023. 

1.4 – Apreciação e votação do Regulamento e Tabela geral de Taxas e licenças da Junta de 

Freguesia de 2023. 

1.5 – Aprovação do mapa de pessoal 2023, nos termos do art.º 9, n.º1, al. M da Lei n.º 

75/2013 de 12 de setembro. 

1.6 – Apresentação do Estatuto do Direito à Oposição. 

1.7 – Verificação da conformidade dos requisitos relativos ao exercício de funções a tempo 

inteiro do senhor Presidente da Junta de Freguesia, nos termos do art.º 16º, n.º 1, alínea xx e 

art.º 9º, n. º1 da alínea q, ambos da lei n.º 75/2013 de 12 de setembro. 

Ponto 2 – Assembleia de Freguesia 

Ponto 3 – Público 

 

 



-------Estando presentes todos os membros, com a exceção do deputado Fernando 

Mendes que entregou a devida justificação, deu-se início à sessão com a leitura da ata 

de trinta de setembro de dois mil e vinte e dois, que depois de aprovada foi assinada.---- 

-------O Presidente da Assembleia deu início aos trabalhos passando a palavra ao 

Presidente da Junta de Freguesia, com a finalidade se serem entregues ao Votos de 

Louvor, que tinham sido aprovados na assembleia de doze de setembro de dois mil e 

vinte e dois.------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------O Presidente da Junta de Freguesia começou por cumprimentar todos os 

deputados, dando enfâse ao facto de as assembleias descentralizadas terem corrido 

muito bem, pois permite uma maior proximidade com a população. Seguidamente, foi 

entregue o Voto de Louvor à atleta Bárbara Gomes, que por lhe ter sido impossível estar 

presente, foi representada pelo seu pai. Como forma de reconhecimento e 

agradecimento, o pai da atleta entregou à Junta de Freguesia, uma camisola da seleção 

nacional de voleibol autografada pela atleta. Seguiu-se a entrega do Voto de Louvor ao 

representante das Marchas da Freguesia, Sr. Flávio, aditando ser a cara das marchas que 

tão bem representam as nossas gentes e cultura.------------------------------------------------- 

------- Relativamente ao ponto um ponto um, o Presidente da Mesa de Assembleia, 

passou a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia que, depois de cumprimentar todos 

os presentes, deu as seguintes informações: as obras da Rua da Seara e Castela 

continuavam em curso mesmo com as chuvas que têm dificultado o seu avanço; em 

relação às obras da Vila Feijão informou que estava quase tudo pronto faltando 

unicamente a aplicação do betuminoso; sobre o saneamento dos Bateiros, sito no Bairro 

das Lages na Póvoa de Sobrinhos, declarou que estava a ser construída nova estação 

elevatória num outro terreno uma vez que o SMAS não tinha chegado a acordo com os 

proprietários onde tinham iniciado as obras; sobre o alargamento da Rua do Corgo e da 

Videira, comunicou que as mesmas já tinham ligação entre si, e que devido à 

generosidade dos proprietários dos dois terrenos (Sr. António e o Sr. Marcolino) é 

possível a circulação de veículos. Mesmo ficando prejudicados não negaram a cedência 

dos terrenos em prol da comunidade.--------------------------------------------------------- 

-------Seguidamente deu a conhecer que o concurso para a realização da conduta da 

água e saneamento do Paúl ficou novamente deserto, mesmo tendo havido um aumento 

de capital. Transmitiu que estava a ser estudada outra alternativa e que já tinha falado 

com o Sr. Vice-Presidente da Câmara, Eng. João Paulo Gouveia, e que iriam ser 

convidadas empresas a orçamentarem as obras. No que se refere ao desporto informou 

que o V Trail da Loba será realizado no dia quinze de janeiro de dois mil e vinte e três, 

salientando toda a dedicação e esforço do deputado Marcelo Egídio. Em relação à 

cultura, comunicou que se iria realizar o Cantar de Natal no sábado seguinte na Igreja de 

São Martinho em Travassós de Cima e o Encontro de Janeiras iria ter lugar na Igreja 



Paroquial de Rio de Loba nos dias oito e quinze de janeiro de dois mil e vinte e três. 

Reforçou que estava a ser construída a Aldeia Doce de Natal no centro Hípico de Rio de 

Loba da qual faria parte o presépio da freguesia. Frisou que as tertúlias realizadas em 

parceria com as associações iriam ter continuidade e iriam ser encetadas com as 

associações desportivas com o intuito de estas promoverem tertúlias sobre temas 

importantes e enriquecedores para todos nós. Informou ainda que a Junta de Freguesia 

de Rio de Loba, em parceria com o Estado, estava a apoiar as famílias mais carenciadas 

com o apoio de dez euros na aquisição de botijas de gás, desde que devidamente 

fundamentadas. Em relação aos cacifos dos CTT, referiu que é um serviço de excelência 

e conta com muita adesão, pois todos os dias observa as carrinhas a colocarem as 

encomendas nos mesmos, inclusive há fregueses que depois de recolherem as suas 

encomendas se deslocam à sede da junta e parabenizam a iniciativa.------------------------ 

-------Em nome de todo o executivo e assembleia o Presidente da Junta de Freguesia deu 

os sentidos pêsames ao deputado Carlos Gama pela perda da Sua mãe.---------------- 

-------O deputado Marcelo Egídio pediu a palavra e manifestou o seu agrado pela rápida 

recuperação do Presidente da Assembleia devido ao grave acidente que tinha sofrido 

recentemente. Sobre o assunto das obras do Paúl sugeriu que se devia pressionar e 

insistir com o executivo da câmara para que estes realizem mais concursos.---------------- 

-------O Presidente da Assembleia questionou os deputados presentes se teriam algo a 

dizer. Não havendo qualquer iniciativa, prosseguiu-se com a ordem de trabalhos.-------- 

-------Relativamente ao ponto um ponto dois o Presidente da Junta de Freguesia 

informou que o plano de atividades seria o resumo do orçamento e que a informação 

tinha sido passada aos restantes elementos da assembleia, nada havendo a acrescentar. 

Em seguida o Presidente da Assembleia colocou este ponto a votação que foi aprovado 

por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Passando ao ponto um ponto três foi dada a palavra ao Presidente da Junta de 

Freguesia, que informou que o valor do orçamento foi reduzido para se tornar mais 

realista e se aproximar da execução. Declarou, ainda, que este executivo tem como 

objetivo ultrapassar os sessenta por cento do orçamento para o ano de dois mil e vinte e 

três, realçando que por reduzir o orçamento não torna o executivo menos ambicioso, 

mas mais realista.------------------------------------------------------------------------------------ 

-------A deputada Nélia Tomás questionou em que consistia o alargamento da Rua do 

Estádio. O Presidente da Junta informou que: depois de conversar com o proprietário do 

terreno junto ao café “Chafariz” em Travassós de Cima sobre a possibilidade da 

cedência de uma parte do terreno para que seja alargada a estrada, pois o cruzamento de 

um automóvel ligeiro com um autocarro não possibilita a passagem de dois veículos ao 

mesmo tempo, tendo o proprietário mostrado recetividade e aceitou ceder o terreno, 

tendo inclusive assinado o documento onde consta a cedência, solicitando apenas que 



seja colocada uma rede a todo o comprimento do muro. A obra está prevista ocorrer 

durante o ano de dois mil e vinte e três.----------------------------------------------------------- 

-------O deputado Carlos Gama pediu a palavra e depois de agradecer as condolências, 

informou que o orçamento foi enviado com apenas dois dias de antecedência, e que para 

uma análise mais aprofundada este tempo não seria suficiente.------------------------------ 

-------O deputado Marcelo Egídio questionou sobre o local onde vai ser colocado o 

Moloque que está mencionado no orçamento no valor de dezassete mil e quinhentos 

euros.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Tomou a palavra o Presidente da Junta de Freguesia que respondendo ao deputado 

Carlos Gama e conforme o regimento, a informação que deve acompanhar a 

convocatória é a ordem de trabalhos, podendo toda a outra informação orçamental ser 

enviada até dois dias antes da assembleia, justificando que tal facto se deveu ao atraso 

na reunião com todos os partidos que se candidataram à Junta de Freguesia.--------------- 

-------Respondendo ao deputado Marcelo Egídio, informou que existem vários lugares 

onde se podem colocar, sendo um deles na entrada para a Quinta da Samarrôa na estrada 

do Cambalro.---------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Fornecidas as explicações, o Presidente da Assembleia colocou a votação o ponto 

um ponto três que foi aprovado por maioria, sete votos a favor e cinco abstenções.------- 

-------No ponto um ponto quatro o Presidente da Assembleia concedeu a palavra ao 

Presidente da Junta de Freguesia, tendo informado ser intenção deste executivo incluir 

na Tabela Geral de Taxas uma alínea referente à sepultura das cinzas, uma vez que 

começa a ser regular o seu pedido. Informou também que no decorrer do seguinte ano o 

Regulamento Geral de Tabela de Taxas irá sofrer alterações. O Presidente da 

Assembleia colocou a votação tendo sido aprovado por unanimidade.----------------------- 

-------Dando continuidade à ordem de trabalhos e sobre o ponto um ponto cinco o 

Presidente da Assembleia deu a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia que 

anunciou aos presentes o facto de ter sido aprovada a mobilidade interna em reunião do 

executivo, e a mesma terá efeito seis meses após a aprovação. O presidente da 

Assembleia colocou a votação e o mesmo foi aprovado por unanimidade.------------------ 

-------Sobre o ponto um ponto seis o Presidente da Junta de Freguesia informou que por 

não ter havido alteração ao Estatuto do Direito à Oposição tudo se mantêm igual ao ano 

anterior.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------No que concerne ao ponto um ponto sete o Presidente da Junta de Freguesia 

informou que houve alteração de valores, mas que os requisitos se mantêm em 

conformidade, não havendo nada a acrescentar.------------------------------------------------ 

-------Seguindo a ordem de trabalhos e no que respeita ao ponto dois o Presidente da 

Assembleia questionou os deputados se teriam algum assunto para colocar ao executivo. 

A deputada Nélia Tomás tomou a palavra e após ter consultado os dois contratos que 



estão publicados no Base.Gov, sugeriu que fosse retirado o Sr. Sidónio Silva de gestor 

do contrato, mantendo-se como órgão fiscalizador.  Aditando que nos próximos 

contratos o gestor dos mesmos fosse um elemento do executivo. O presidente da Junta 

de Freguesia informou que teria sido intenção do executivo colocar um elemento 

externo ao executivo.----------------------------------------------------------------------------- 

-------Para dar términus à ordem de trabalhos e sobre o ponto três o Presidente da 

Assembleia colocou à disposição o público para questionar o executivo. A Dª. Anabela 

Gomes Cunha portadora do Cartão de Cidadão número seis dois dois seis seis zero 

perguntou se na rua da Seara e Castela irá ser colocado algum passeio até ao cemitério, 

mais questionou sobre uma possível requalificação ou alteração no antigo campo da 

bola à entrada de Barbeita. O presidente da Junta de Freguesia declarou que esta foi uma 

obra herdada do anterior executivo e faria todo o sentido dar continuidade e uma vez 

que a rua é estreita iria ter passeio em paralelo sem lancil e a estrada em betuminoso, 

pois a presença de lancil dificultaria o cruzamento entre duas viaturas. Em relação ao 

campo da bola informou que o mesmo será contornado em lancil, mas não terá qualquer 

intervenção pois não se conhece o verdadeiro proprietário do terreno. Para terminar a 

sua intervenção aproveitou a época que estamos a viver e desejou a todos umas Festas 

Felizes.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

------O Presidente da Assembleia tomou a palavra, agradeceu e parabenizou aos 

presentes, pela forma como decorreram os trabalhos, em nome da mesa da assembleia 

desejou a todos umas Festas Felizes e um ótimo ano de dois mil e vinte e três.----------- 

-------Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a 

reunião, da qual para se constar se lavrou a presente Ata, que depois de lida e aprovada, 

foi devidamente assinada pelos intervenientes. ---------------------------------------------- 

  

    O Presidente da Assembleia de Freguesia 

                                           

  O Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia de Freguesia 

__________________________________________________ 

 

 

 

 

 

 



 


